

Un siècle avant Jésus-Christ, les Romains dominent le pourtour de la mer Méditerranée.

Attirés par les richesses du territoire gaulois, l'armée romaine, dirigée par Jules César se lance à la conquête de la Gaule. Pour résister, les tribus gauloises se sont alliées sous l'autorité de Vercingétorix. Mais elles ont été vaincues à Alésia en 52 av. J.-C

Après Alésia, la Gaule devient une province romaine. Sous la domination romaine, elle connaît une période de paix et produit encore plus de richesses. Pendant cette période gallo-romaine, les nombreuses marchandises échangées sont transportées sur terre (sur des routes pavées appelées les voies romaines) et sur l'eau. Le Rhône sert ainsi à transporter des matériaux (calcaire) et de la nourriture (vin).

Une barge de 30 mètres, vieille de 2000 ans, a ainsi été trouvée et reconstituée à Arles.